

consienta en la extradición, ateniéndose a los términos en que está redactado el tratado entre Suiza e Inglaterra.

ALEMANIA

BERLIN 13.—El príncipe de Bismarck continúa los ataques contra el proyecto de ley militar, en las columnas de las *Noticias de Hamburgo*. Ahora dice el príncipe que aumentando el número de reclutas y disminuyendo el tiempo de servicio, se comprometerá gravemente el crédito del ejército alemán.

Las *Últimas Noticias*, de Leipzig, dice que después de las manifestaciones hechas por el príncipe de Bismarck, los reyes de Sajonia y de Wurtemberg y el gran duque de Baden se proponen discutir con el emperador, acerca de la nueva ley militar, durante las grandes maniobras que se verificarán en Metz, y tratarán de reconciliarse a Guillermo II y al ex-canciller Bismarck.

El *New-York Herald* dice que su corresponsal, Sr. Melzer, ha sido amenazado de ser expulsado de Berlín si continúa enviando a su periódico noticias inexactas.

El *New-York Herald* dice que no hay nada que pueda impedirle decir la verdad, y que si su corresponsal es expulsado, en seguida encontrará otro.

INGLATERRA

LONDRES 13.—Desmiéntese categóricamente la noticia de que el Gobierno inglés haya decidido no abandonar el Uganda. La compañía del Este de África no ha recibido ninguna comunicación a ese respecto.

ESTADOS-UNIDOS

NUEVA YORK 13.—Se atribuye al partido demócrata la intención de elevar los territorios de Arizona y Nuevo México a la categoría de Estados, tan luego como se reúna el Congreso.

Esta medida asegurará a la débil mayoría demócrata del Senado, cuatro votos más.

El director de correos de Kansas se ha suicidado, dejando escrita una carta en la que manifiesta haber tomado esa fatal determinación, temeroso de que el triunfo de los demócratas sirviera de pretexto para dejarle cesante en su destino.

Un despacho de Washington dice que uno de los actos más importantes del nuevo Gobierno, tan luego como ocupe el poder, será la declaración del protectorado de los Estados Unidos, sobre las islas de Hawái, en previsión de la ruina de esas islas.

El aviso de guerra *Atua*, que se halla en Honolulu, será el encargado de llevar a cabo esa misión.

CONGO

BRUSELAS 13.—A petición de Leopoldo II, dice la *Gaceta de Lieja*, Leon XIII ha recomendado a los trapenses belgas que establezcan un convento en el Estado libre del Congo.

Los frailes han aceptado esa misión y formarán una colonia religiosa.

El Estado libre satrará los gastos de instalación, y si esta fundación fracasara, se establecería una colonia penitenciaria por cuenta del Gobierno belga.

BOCETOS

Era inconcebible la transformación que se había operado en las costumbres de Fernando.

De obrero docil y afable, amante del trabajo, cuando no había mucho tiempo unió su suerte a la bella jornalera del barrio, resultaba ahora oscuro y taciturno, de bruscos procederes, siempre dispuesto a *armarla* en las tibernas del pueblo por el más leve motivo de contrariedad, y a veces, sin causa alguna que lo justificara.

Duro como un roble, poseído de la incontrastable fuerza de sus puños, y envalentonado con el terror que parecía inspirar solo con su presencia a todos los compañeros de garito, la vida del desenfreno se apoderó de él de una manera completa, y abandonando el taller y faltó de elementos para sufragar las necesidades de su casa, bien pronto la antigua felicidad se convirtió en desdicha, y en el angusto y desmantelado sotabanco iban enseñorándose por igual las lágrimas y la miseria.

La destrucción del mundo, pero total, rápidamente, incomensurable: hé aquí las ideas que dominaban a Fernando con insistencia aterradora, como imperiosa necesidad de su ser.

Ténues primero, casi imperceptibles se las habían ido metiendo en el cerebro, con silbidos de vivora que sentía cerca, muy cerca de sus oídos, casi dentro de sí mismo, cuando al menor descuido del patron, se le unía un exaltado compañero de taller, para trasmisirlo en baja voz todos sus entusiasmos y delirios por las ideas del anarquismo.

La labor fué penosa: horrible la lucha que estableció su espíritu contra las destructoras teorías del fatal consejero; pero las ideas aquellas hicieron al fin hincapié en la ofuscada imaginación de Fernando, y abalanzándose arteramente sobre la razón, fueron agarrotándola poco a poco, hasta dejarla mortecina en el rincón más oscuro del cerebro.

Su creciente odio a la humanidad solo hacia una exclusión: su hija, hermosa niña de cinco años, de dorada cabellera y de dulce mirar, linda, en medio de sus harapos, como un sueño de ventura.

Fernando la quería con pasión, casi con idolatria, y en medio del caos en que se hallaba sumido su espíritu, solo brillaba como punto luminoso, allá, en las negras profundidades desu ser, la imagen adorada de su pequeña.

Todo sería para ella! Cuanto el mundo se derrumbase por el espacio hecho diminutas astillas, y la humanidad ardiese como inmensa y resina tea, entre los ensordecedores estallidos de la dinamita, él la elevaría un trono sobre las cenizas incandescentes de la tierra y asentaría su felicidad sobre los mutilados despojos de sus semejantes....!

Menos teorías y más prácticas.... Las discusiones en el club a nada bueno conducían.... Era necesario obrar con rapidez, energicamente, sin

vacilaciones, para demostrar al mundo las poderosas fuerzas del anarquismo, sus importantísimos medios de acción.

La bomba infernal había sido colocada en manos de Fernando, que temblaba a su pesar al solo contacto de la terrible carga.

Necio! Sentir temor cuando los anhelos de toda la vida van a cumplirse.... La mármata infernal quemaba como enrojecida barra de hierro, introducida en lo profundo de sus entrañas y a los pocos pasos la dejó allí, en el oscuro rincón de una puerta, en cualquier parte.... El caso era deshacerse de aquellas horribles quemazones que le produce la fría envoltura de hierro que lleva en su seno la destrucción y la muerte.

La bomba iba a estallar y Fernando, a gran distancia, esperaba con nerviosos extremecimientos a que la horrible catástrofe se produjera.

La calle estaba solitaria. Solo allí a lo lejos, vese a una niña que avanza, con reposado andar, parándose a cada momento para recoger un suizo hilachón del suelo, un rugoso papel.... los juguetes que encuentran en el arroyo los niños miserables!

En medio de su ofuscación, Fernando no la conoce hasta que se halla próximo al rincón fatal y la sangre se hiela en sus venas, paralizando sus miembros, y los desesperadores gritos de su alma se agarrotan en su garganta.

Hijal! pudo articular al fin Fernando, después de sobrehumano esfuerzo.

La niña, levantó los dulcísimos ojos, extendió hacia su padre las lindas manecitas.... y cayó despedazada, hecha girones, en el polvoriento resto del edificio, que chocaban, deshaciéndose en el espacio cual furias infernales.

LUIS LARRAÑAGA.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Extracto de la sesión ordinaria celebrada por la misma el día 12 de Noviembre de 1892, bajo la presidencia de D. Ramón María Lili.

Constituida la Diputación a las seis de la mañana, se leyó el acta de la sesión anterior y fué aprobada.

Seguidamente se dió cuenta del dictamen emitido por la comisión de Gobernación acerca de la comunicación del Ilmo. señor presidente a la Audiencia de esta ciudad; referente a la construcción de un Palacio de Justicia en la misma. Manifiesta la comisión que tiene noticia de que existe formulado por el Ayuntamiento de San Sebastián un proyecto de edificio de nueva planta para servicio de la administración de justicia, en los solares de la antigua cárcel y cuartelillo. Expone que las condiciones en que está instalada esta Audiencia dejan, ciertamente, mucho que desear; pero que no por esto cree que se esté en el caso de discutir y resolver desde luego el asunto, sino que conviene previamente conocer el proyecto antes indicado e informarse de la forma y condiciones en que haya tenido lugar la instalación de las Audiencias de las provincias hermanas y Navarra. Por ello entiende que puede pasarse el expediente a la Comisión provincial para que aporte a él los datos indicados y cualesquier otros que crea pertinentes al caso, y que si así se resuelve se traslade el acuerdo al señor presidente de la Audiencia, en contestación a su mencionada comunicación.

El precitado dictámen fué aprobado por la Diputación.

De conformidad con lo propuesto en sus respectivos dictámenes por la comisión de Hacienda municipal, S. E. sancionó con su aprobación las siguientes cuentas municipales:

Las de Leaburu, del año económico de 1879 a 1880.

Las de Alzo, 1888 a 1889; y

Las de Alzo, de 1880 a 1890.

Con lo que se levantó la sesión, acordándose que la inmediata se celebre a las seis de la tarde del lunes próximo, 14 del actual.

Verdades y Mentiras

Ochenta y dos patatas por una

Un aficionado a la agricultura ha hecho varios experimentos sobre un método poco conocido del cultivo de la patata, por medio del que se obtiene un excelente y abundante resultado.

El procedimiento es el siguiente.

Plantó una gruesa patata en una maceta convenientemente abonada. Los primeros retosños los cortó al ras de la pulpa del tubérculo y lo mismo hizo con los retosños que se fueron formando hasta fin de Junio, sumando todos un total de catorce.

Estos catorce retosños extraídos así del tubérculo matriz produjeron once tubérculos y los catorce retosños dieron de uno a nueve; en conjunto se tenía y uno, o sea un total de ochenta y dos patatas, cuya mayor parte eran tan gruesas como la de que procedían.

Supersticiones

Un opúsculo reimpresso últimamente por la Sociedad Antropológica de Bombay, da curiosos datos acerca de la vida rural en Bengala. Entre otras cosas, se nos dice, que gritando el nombre del rey de las aves (Gurada), huyen las serpientes.

Gritando Ram, Ram, huyen las fantasmas.

Si el cólera ataca a una persona el lunes, el resultado es fatal, pero no si el ataque tiene lugar el martes.

Cuando el bambú echa flores, quiere decir hambre.

Al abanicarse, si el abanico da en el cuerpo, es preciso darle tres golpes en el suelo.

Al dar una limosna, el dador y el postulante no deben estar en diferentes lados del dintel de la puerta.

Es muy malo el mondarse los dientes con las uñas.

Si se mata una serpiente hay que quemarla, pues es un Brahman.

De noche no se deben usar las palabras serpientes y tigres, hay que llamarlos insectos y reptiles.

No hay que despertar al médico cuando duerme.

Lo que se suelta por la mañana, siempre se convierte en realidad.

El entregar a las devociones con la cabeza descubierta, está mal hecho.

El hierro es un amuleto contra los fantasmas.

Un gato negro con cara blanca trae buena suerte.

Las víctimas de la guerra

Un hábil estadístico inglés ha calculado, según documentos oficiales, el número de víctimas causado por las guerras modernas. La de 1870, entre Alemania y Francia, costó 250.000 hombres muertos a los dos países; la de 1866, entre Prusia y Austria, 46.000 muertos; la de los Estados Unidos (el Norte contra el Sur), en 1864, 485.000; la de Italia, en 1850, 63.000; en fin, la de Crimea, la más terrible de todas, en 1854, 785.000 muertos en cifras redondas.

Las guerras del primer Imperio costaron la vida a 5.000.000 de europeos. Añadiendo a esta cifra de las víctimas de la guerra en el siglo último, se encuentra un total de 19.840.000 muertos de las naciones civilizadas de Europa y Estados Unidos.

Si nos remontamos a la guerra de Troya la proporción es siempre la misma. Aquellos combates cuerpo a cuerpo, eran verdaderamente más mortíferos, citándose algunos en que las víctimas pasaban de 200.000, cifra muy considerable para la época. Así, la derrota de Marius, de los cimbrios y de los teutones, las últimas expediciones verificadas por Atila, arrojan resultados espantosos. De 18 a 20 millones son muertos cada siglo en Europa.

En Asia, y particularmente en China, el número de víctimas de la guerra, por siglo, es, poco más o menos igual. Gengisán y Tamerlán, entre otros, han sacrificado un gran número de millones de hombres a su gloria de conquistadores.

En fin, es preciso también contar con las naciones no civilizadas, que pagan su tributo a la catástrofe secular con cinco millones de víctimas.

Se puede, por lo tanto, calcular en 40 millones el número de víctimas que hacen cada diez años las guerras políticas, religiosas o internacionales.

Las estadísticas más minuciosas prueban que, a partir de la guerra de Troya, todos los años han dado su prorata de víctimas, y que en los treinta siglos que han transcurrido desde las primeras edades de la historia de Asia hasta nuestros días, las guerras han destruido 1.200 millones de hombres; es decir, casi la población total que actualmente tiene el globo.

Los antisépticos de la antigüedad

El profesor Anagnostakis, de Atenas, ha publicado un folleto para probar que los antiguos griegos conocían el uso de los antisépticos. Hipócrates y Galeno sabían que las heridas no limpia son difíciles de cicatrizar, y que la supuración se previene con un tratamiento antiséptico. Los griegos hervían el agua para aplicarla a las heridas, y frecuentemente usaban en su lugar vino caliente. En vez de esponjas para curarlas empleaban hilas que destruían luego. El agua salada, el sulfato de cobre y el alquitran, gozaban de gran estima por sus propiedades antisépticas, y hacían emplastos de resina, asfalto y otras gomas aromáticas. El profesor Anagnostakis asegura que esto no era en ellos mero empirismo, sino consecuencia de cierto conocimiento de los elementos de estos cuerpos.

La embriaguez y la estricnina

Un médico ruso, llamado Portugaloff, dice que la estricnina, aplicada en inyecciones, es una cura infalible de la borrachera. Assegura que los experimentos hechos por doctores eminentes han demostrado que la curación es tan rápida como segura. El efecto de la solución de estricnina es cambiar los deseos de beber, por una verdadera aversión a la bebida, y este cambio tiene lugar en un día. Después de ocho o diez días de este tratamiento, el enfermo está curado. La estricnina se administra, disolviendo un grano de 200 gotas de agua, e inyectando cinco gotas de esta solución cada 24 horas.

LAS ABORTADORAS

De un periódico de Madrid:

«Por no dejar de plagiar en nada a los franceses, se ha descubierto que poseíamos una sociedad industrial dedicada a producir el aborto en señoritas más o menos jóvenes y más o menos libres, a precios módicos.

El fiscal de la Audiencia recibió una carta que contiene por firma la frase *Un vecino honrado*.

En dicha carta o anónimo se decía que hace dos días falleció en la calle de Lavapiés, número..., una joven llamada D. N., que se hallaba separada de su marido desde hace catorce meses. El marido le había escrito diciéndola que en breve llegaría a Madrid con el propósito de volver a hacer vida marital con ella. D. se encontraba en cinta, y temerosa de que su infidelidad fuese descubierta pidió, dice el denunciante, un abortivo que se le facilitó en seguida, y que le produjo la muerte.

Se consignaba en el anónimo que una mujer, cuyas señas se daban, era la persona que había facilitado el medicamento abortivo.

Idéntica denuncia recibieron ayer el juez del distrito del Hospital y el delegado de la Universidad, y ambos, en virtud de ella y de las órdenes dadas por el presidente de la Audiencia, decidieron sus esfuerzos a averiguar lo que en los anónimos pudiera haber de cierto.

Inmediatamente el juez del Hospital se trasladó a la delegación del distrito y de allí a la citada casa de la calle de Lavapiés, donde supo que efectivamente había fallecido en ella una mujer llamada Dionisia García, siendo enterrada el día anterior.

Como para verificar el sepelio del cadáver debió preceder la certificación facultativa que preceptúa la ley, el juez averiguó quién era el médico que la había extendido y quién asistió durante su enfermedad a Dionisia García.

Esta habitaba con su madre y dos hermanas, de las cuales solo se encontraba en la casa una de estas últimas, quien fué conducida al Juzgado para declarar.

La madre había salido a las doce de la tarde, y no sabían dónde se encontraba.

Por las declaraciones que prestaron los vecinos, el juez adquirió la certeza de que existía por lo menos la mujer abortadora, habitante en la calle del Rubio, núm. 47, pral. izquierda.